

La ONU certifica las torturas y abusos del régimen chavista

Derechos Humanos denuncia 5.000 detenciones arbitrarias, malos tratos sistemáticos y responsabilidad oficial en decenas de asesinatos en Venezuela

L. DELLE FEMMINE / M. CASTRO
Madrid / Caracas
Descargas eléctricas, palizas a detenidos esposados, dejar a los presos colgados de las muñecas durante periodos prolongados, asfixiarlos con gases y amenazarlos con la muerte o la violación son solo algunos de los ejemplos de la

violencia empleada por el régimen chavista para reprimir las protestas, según una investigación realizada por el Alto Comisio-

nado para los Derechos Humanos de la ONU. Las conclusiones de su informe, publicadas ayer, denuncian allanamientos de vivien-

das, más de 5.000 detenciones arbitrarias y múltiples violaciones de los derechos humanos. El análisis de la ONU atribuye a las fuerzas de seguridad la responsabilidad de 46 muertes en las protestas, y a los *colectivos* chavistas, otros 27 asesinatos. **PÁGINAS 3 Y 4**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

“Nos envolvieron en un colchón para golpearnos con bates y no dejar marcas”



KENIA VOTA CON MIEDO A UNA NUEVA OLEADA DE VIOLENCIA. Los kenianos acudieron ayer a las urnas peligrosamente divididos entre los dos principales candidatos: el actual presidente, Uhuru Kenyatta, del partido Jubilee, y el líder opositor Raila Odinga, de la coalición Superalianza Nacional. Los comicios de 2007 derivaron en un enfrentamiento que forzó a 600.000 personas a dejar sus hogares. / T. MUKOYA (REUTERS) **PÁGINA 9**

revista^v

Hollywood se suma a la reinterpretación de los dibujos que popularizó WhatsApp

Los emoticonos invaden el mundo del arte

PATRICIA GOSÁLVEZ, **Madrid**
Con *Emoji*, la película, que se estrena este viernes en España, Hollywood persigue el éxito cosechado por los populares pictogramas en las redes sociales. El mundo del arte ya lleva tiempo explorando este nuevo lenguaje: de la

chocante recreación con emoticonos de *El jardín de las delicias* del Bosco a retratos de famosos como Kim Kardashian con la técnica del puntillismo, pero con casacas, caritas y flamencas en vez de pinceladas. Un lenguaje pendiente aún de enriquecerse.

La seguridad de los festivales, sin normas comunes

idealista
nos vamos a vivir juntos?
TEATRO REAL

La Generalitat anuncia que no acatará la suspensión del referéndum

“Estamos legitimados por nuestra propia ley”, dice el consejero Rull

ÀNGELS PIÑOL, **Barcelona**
La Generalitat no ha dejado sin respuesta el anuncio de Mariano Rajoy de que recurrirá de inmediato ante el Constitucional la ley del referéndum de independencia si el Parlament la admite a trámite. Josep Rull, consejero de Territorio, replicó ayer, invocando “el derecho internacional”, que no acatarán una eventual suspensión de la ley, que en sus disposiciones finales sostiene que su contenido prevalecerá sobre todas las normas que lo contradigan. **PÁGINA 13**

El juez ordena detener a la madre que huyó con sus dos hijos

PILAR ÁLVAREZ, **Granada**
Juana Rivas desapareció el 26 de julio con sus dos hijos para no entregárselos al padre, condenado por maltrato. Ella y su expareja estaban citados ayer en un juzgado de Granada para dirimir si incurrió en un delito de retención ilícita, ya que la custodia de los niños le corresponde al marido por sentencia judicial. Pasada la una de la tarde, el juez ordenó detener a Rivas y la entrega inmediata de los menores. **PÁGINA 16**

ADEMÁS



Trevín sigue los pasos de Madina y dimite como diputado del PSOE

“No comparto la nueva estrategia parlamentaria del PSOE. Lo más honesto es dar un paso atrás”, dijo ayer Antonio Trevín al anunciar que en septiembre dejará su escaño en el Congreso. **P14**

Alerta en siete países por los huevos contaminados

Baleares pone freno a los alojamientos para turistas

Multa de 3.000 euros por bañarse con bandera roja